

秋田市教育委員会  
会 議 録

平成30年6月定例会

秋田市教育委員会平成30年6月定例会会議録

- 1 日 時 平成30年6月28日(木)  
午後3時30分～午後4時30分
- 2 場 所 5-A会議室
- 3 出席委員 教育長  
教育委員  
教育委員  
教育委員  
教育委員
- 4 出席職員 教育次長  
教育次長  
学校適正配置推進室長  
総務課長  
学事課長  
学校教育課長  
教職員室長  
教育研究所長  
生涯学習室長  
総務課長補佐  
総務課副参事  
総務課副参事  
総務課主席主査  
教職員室主席主査  
教職員室主席主査  
総務課主査  
総務課主任

## 5 議 題

### 【付議案件】

議案第17号 秋田市教育委員会教育長に対する事務委任等に関する規則の一部を  
改正する件

### 【教育長等の報告】

- (1) 平成30年6月市議会定例会の審議状況について
- (2) 市立小・中学校等におけるブロック塀の緊急点検結果について

## 6 議 事 午後3時30分開会

### 【平成30年5月定例会会議録の承認】

平成30年5月定例会会議録について、異議がないため承認された。

### 【会議録署名委員の指名】

教育長が今回会議録の署名委員として委員2名を指名した。

### 【協議事項】

#### 【非公開の議決】

教育長 議案第17号「秋田市教育委員会教育長に対する事務委任等に関する規則の一部を改正する件」については、現在、教育委員会で抱えている不服申立てに関連して規則改正を行うものであり、審議において、当該不服申立てに関する内容についても触れるものと思われるが、不服申立人は、不服申立ての審理を非公開で行うことを請求している。したがって、この案件については、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第14条第7項ただし書きの規定により、秘密会として取り扱うこととし、日程の最後に審議したいと思うがどうか。

※ 以上の発議があり、全員賛成により議決した。

## 【教育長等の報告】

### (1) 平成30年6月市議会定例会の審議状況について

総務課長           6月市議会定例会においては、議決を要する議案はなかったが、6月22日に開催された教育産業委員会において6件について報告している。

平成29年度から30年度に繰り越した学校施設改修に伴う経費についての報告のほか、5月定例会で教育委員の皆様へも報告した「コミュニティ・スクールの導入」、「御所野学院高等学校の入学者選抜」、「学校閉庁日」、「部活動のあり方」、「秋田市小・中学校配置素案」についての計6件である。

また、大阪北部地震による児童死亡事故を受け実施した、市立小・中学校におけるブロック塀の緊急点検結果についても、急ぎよ報告している。この件については、この後、詳細について報告する。

※ 平成30年6月市議会定例会の審議状況についての報告は、以上のとおり終了した。

### (2) 市立小・中学校等におけるブロック塀の緊急点検結果について

総務課長           (資料に基づき説明)

委員                中通小学校のグラウンドに隣接するブロック塀について、学校関係者に対しては、ブロック塀付近は通行しないよう指導ができるが、学校関係者以外が通行する際は、どのように対応するのか。

総務課長           学校施設であるため、部外者が通行するということは考えにくいですが、地域の方が学校に用事があり通行する場合は想定される。その際は、事前に学校から周知するなどの対

応に努める。

教育長           グラウンドにバリケードを設置する際に、立ち入り禁止であることが明らかとなるように対応するということがよいか。

総務課長           その通りである。

委員               大阪で発生した地震に伴うブロック塀倒壊による小学生死亡事故については、報道によると専門家から事前に当該ブロック塀の危険性を指摘されていたにもかかわらず未対応であったとのことである。本市においても、過去に危険性の指摘があるものの未対応となっている箇所がないか、洗い出し等が必要であると思われる。

総務課長           ブロック塀に限らず、本市で業務委託している工事については、業者からの意見や危険箇所等の報告があがってくるようになっていたため、そういった報告に対して一つ一つ対応していく必要があると考える。

教育長           毎年、建築基準法第12条に係る点検も行っているはずであるがどうか。

総務課長           その通りである。

委員               高槻市においては、既存のブロックに継ぎ足してブロック塀を設置していたということであったが、本市の場合は、同様のものはあったのか。

総務課長           現地確認の結果、そういった箇所はなかった。

委員               学校訪問の際、先生方から修繕箇所等の要望があがることがあるが、毎日学校で過ごしている先生方の声というのは非常に大切であると思われる。予算の限度もあるかとは思いますが、早期に対応して欲しい。

総務課長           毎年4月に担当職員が全校を訪問し、危険箇所等の確認を行っている。そのなかで、危険度の高いものから優先的に対応している状況である。

委員               昭和56年6月1日改正の建築基準法施行令が最新の法令ということであったが、建物の耐震化についての基準に

ついて法令が改正されたのはいつか。

総務課副参事 耐震化の基準についても昭和56年の改正である。

※ 市立小・中学校等におけるブロック塀の緊急点検結果については、以上のとおり終了した。

【その他、今後の日程についての報告】

委員 先日、秋田市中学校総合体育大会開会式に参加させていただきました。全市の中学校が一堂に会して開会式を行っているのは本市のみかと思われるが、その際、来賓等の挨拶の場面では、両側に座っている生徒たちが話し手の方に体を正対させて聞いていたのが印象的であった。学校訪問で授業を参観していると、発表者は皆の方を、聞く側は発表者に体を向けて話を聞くよう、教師の適時適切な指導をよく見る。こうした日々の指導の成果が、総合開会式の場で自然と行動に表れていたことに感心した。また、選手たちが全県出場等を目指して、全力でプレーする姿が大変感動的であった。

学校教育課長 褒めていただいたことを中体連へ伝えたい。当日、生徒に対して、話し手へ体を向けるように事前指導する時間は無いため、おそらく生徒たちが自然に行ったことだと思われる。日頃の積み重ねが自然と表れた結果なのではないか。

教育長 秋田県内の他市町村で、総合開会式を行っている自治体はあるのか。

教職員室長 私が記憶している限りでは、平成21年度の時点で秋田市のみであったと思われる。それ以前は、県南の自治体でも行っていたと記憶している。

委員 知事が県議会の場で国際教養大学へ附属小・中学校を設置することを検討するという発言をした件について、本市教育委員会としてどの程度情報を把握しているのか。

教育長 附属小・中学校の設置について、事前の協議などは一切

なかったものである。附属小・中学校については、地元の学校ということではなく、全国から生徒を集めるという話もあるが、本市としてどのように関わっていくか、また、何を協議の論点としていくのかは、現段階では全く決まっておらず、今後の様子を見て対応していくこととなる。

教育長 今後の日程等について、事務局から報告を願う。

総務課長補佐 今後の日程について、7月定例会は7月26日（木）午後3時30分からの開会を予定している。

教育長 7月定例会は7月26日（木）午後3時30分からの開会を予定している。委員の皆様、日程調整をよろしく願います。

#### 【付議案件】

議案第17号 秋田市教育委員会教育長に対する事務委任等に関する規則の一部を改正する件

(議案第17号については、秘密会のため、秋田市教育委員会会議規則第21条の規定に基づき、会議録に記載しない。)

午後4時30分閉会